

COLUMNAS SSC



SSC

SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

20 de abril de 2023

SSC CDMX

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Reforma Metro	Sancadilla	Prevención aplicada	Está clarísimo que nadie quiere que haya violencia el sábado en el América-Pumas y como este tipo de objetivos no se cumplen con buenos deseos, la Liga MX, el Estadio Azteca y la Policía capitalina ya armaron un mega operativo para reducir al máximo cualquier riesgo.

Seguridad

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
El Heraldo de México	Sacapuntas	De cuartel en cuartel	Inicia la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, una gira por todos los cuarteles de la Guardia Nacional en el país. Su intención es informar a los 130 mil elementos que la decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación no impactará en sus salarios, prestaciones y ascensos.
La Razón	Bajo Sospecha Bibiana Belsasso	El futuro de la Guardia Nacional	Se había dicho que el futuro de la Guardia Nacional es permanecer en las calles hasta 2028, realizando tareas de seguridad pública. Hoy no hay quien realice esas labores, de no ser esa corporación. No se puede crear una fuerza de seguridad cada sexenio, porque mientras se construye, requiere tiempo y el crimen organizado no cambia cada sexenio. Es más, el que las políticas de seguridad cambien, para los criminales es una gran ventaja.
El Sol de México	A la Sombra	GN	Los cabildeos para evitar que la Guardia Nacional pasara a formar parte de la Secretaría de la Defensa Nacional, de Luis Cresencio Sandoval, también provinieron de adentro de la cuarta transformación, de cortesanos del Palacio. Resulta que, entre los posibles candidatos presidenciales se tiene ya una estructura planeada de los eventuales gabinetes con los que se trabajará y, por supuesto, ninguno de los involucrados estaba muy cómodo con que los más de 100 mil elementos que conforman la corporación y sus alrededor de 34 mil millones de pesos fuera controlado por las ya de por sí poderosas Fuerzas Armadas.



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

20 de abril de 2023

Excélsior	Nudo Gordiano Yuriria Sierra	Plan B para la militarización	Faltan más de 500 días para que Andrés Manuel López Obrador termine su sexenio, pero ya tenemos, oficialmente desde ayer, la línea que habrá de seguir, el primer gran pendiente que deberá resolver quien se convierta en su sucesor o sucesora. Tras el revés que la Corte dio para que la Guardia Nacional pase a la Sedena, anunció que siempre hay posibilidad de un plan B.
Reforma	Jaque Mate Sergio Sarmiento	La voz del pueblo	El Presidente no puede argumentar que el artículo 21 de la Constitución fue promulgado en tiempos de los liberales. El artículo lo redactó en 2019 un grupo de senadores de todos los partidos y representantes de la Secretaría de Gobernación, que encabezaba Olga Sánchez Cordero; la Secretaría de Seguridad Ciudadana, de Alfonso Durazo, y la Consejería Jurídica de la Presidencia, de Julio Scherer Ibarra. Jorge Alcocer Villanueva, quien representó a Gobernación, le narró a Carmen Aristegui el 12 de abril cómo se llevó a cabo la negociación y concluyó: “La lectura de la Constitución no deja lugar a dudas: la Guardia Nacional es de carácter civil”.
Excélsior	Frentes Políticos	Reacciones	EU puede hacer más para disminuir el consumo de drogas en su población y al mismo tiempo atender el tráfico ilegal de armas de fuego a nuestro país porque, esto último, permitiría reducir la violencia que genera el crimen organizado, señaló el embajador de México en Washington, Esteban Moctezuma, quien expuso que más allá del tema de la seguridad, México y Estados Unidos trabajan de forma exitosa en otras áreas, como el comercio.
Excélsior	Bitácora del Director Pascal Beltrán	Requiem por la lucha contra la corrupción	El presidente Andrés Manuel López Obrador envió a la Cámara de Diputados una iniciativa de ley para integrar, fusionar o extinguir 18 órganos desconcentrados, descentralizados, fideicomisos y unidades administrativas. Entre los entes que están tocados de muerte está la mencionada Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional Anticorrupción.



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

20 de abril de 2023

Políticas

Medio	Columnista	Encabezado	Resumen
Reforma	Circuito Interior	Corrupción inmobiliaria	El diputado Christian von Roehrich dejó el Congreso por sus implicaciones con el tema de la corrupción inmobiliaria. Tuvo que tomar protesta su suplente Federico Chávez, peeeeero, ¡también ya salió raspado con el mismo tema!
Excélsior	Capital Político Adrián Rueda	Rebatiña por huérfanos políticos	En las alcaldías se aparecen los coordinadores de las corcholatas capitalinas de Morena prometiendo posiciones a cambio de que ayuden a ganar a sus candidatos para suceder el año entrante a Claudia Sheinbaum.
El Universal	Serpientes y Escaleras Salvador García	El pacto	El pacto Sheinbaum-Montiel-Blanco se habría sellado a finales de marzo, luego de que los tres coincidieron en el evento del registro como candidata a gobernadora de Delfina Gómez, que tuvo lugar el pasado 27 de marzo en el Estado de México.
La Crónica de hoy	Pepe Grillo	El turno del Edomex	Las candidatas Delfina Gómez y Alejandra del Moral se verán las caras. En los últimos días se han multiplicado las señales de que viene un periodo de guerra de sucia, lo que fortalece la idea de que el proceso terminará en los tribunales.
24 Horas	Teléfono Rojo José Ureña	La primera prueba	Alejandra del Moral y Delfina Gómez, van al momento de la verdad. A las ocho de la noche deberán mostrar sus virtudes, sus proyectos, su capacidad administrativa... y su capacidad para superar a la adversaria.
El Financiero	Confidencial	Por fin, diálogo Segob-PAN-Morena	En uno de los salones de la vieja casona de Xicoténcatl, antigua sede del Senado, el líder de la bancada del PAN, Julen Rementería, se reunió, junto con su homólogo de Morena, Ricardo Monreal, con el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, para hablar en torno de los tres nombramientos pendientes en el INAI.
El Heraldo de México	Sacapuntas	Alito se soba las manos	El dirigente del PRI, Alejandro Moreno, debió recibir con mucho gusto el aval del Tribunal Electoral a que su par de Morena, Mario Delgado, amplíe su mandato hasta 2024. Porque también Alito enfrenta un proceso similar ante ese órgano del Poder Judicial y es probable que los magistrados apliquen la misma vara.



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

20 de abril de 2023

Excélsior	Frentes Políticos	Afianzados	Por los votos de los magistrados Indalfer Infante, José Luis Vargas, Felipe Fuentes Barrera y Felipe de la Mata, el TEPJF confirmó la ampliación de mandato de Mario Delgado y Citlalli Hernández, hasta el 31 de octubre de 2024, como líder nacional y secretaria general, respectivamente. Votaron por revocar la ampliación, la magistrada ponente Janine Otálora y el presidente del Tribunal, Reyes Rodríguez Mondragón.
El Financiero	Confidencial	Los comunicadores de Ebrard	Interesante encuentro en un restaurante de la colonia Santa María la Ribera, en el que participaron los operadores mediáticos de Marcelo Ebrard: Daniel Millán, Eduardo del Río, Óscar Argüelles, Gustavo Lomelí, Yessica Miranda y Selene Ávila. Se trató de un prolongado encuentro en el que los experimentados comunicólogos del canciller parecían delinear la estrategia que habrán de poner en marcha en las próximas semanas para apuntalar al titular de la SRE.
El Financiero	Estrictamente Personal Raymundo Riva	El laberinto de Adán Augusto	Los aspirantes, a los que peyorativamente llama López Obrador corcholatas, no se sienten aún destapados y todos los días compiten en agitarse más y captar la atención y el interés del Presidente. La decisión de quién quiere que lo suceda está tomada, y recaerá en Claudia Sheinbaum, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, si es que no comete un error que la colapse.
El Financiero	Confidencial	Ventila el Presidente diferencias en su gabinete	Mucha crítica hacia el Pentágono y su filtración a The Washington Post, pero finalmente el Presidente aceptó que sí hay diferencias entre las secretarías de la Defensa Nacional y Marina. Pues hasta balconeó al secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, quien estaba presente en su conferencia, al revelar que “todos los días” tiene diferencias con Manuel Bartlett, de la CFE. Al responsable de las finanzas no le quedó más que reír, sin embargo, cuando el mandatario agregó que don Rogelio también tiene diferencias con Raquel Buenrostro, secretaria de Economía.
Reporte Índigo	Redes de Poder	Con la mira puesta en 2024	Tras el revés en la Suprema Corte de Justicia de la Nación respecto al paso de la Guardia Nacional al mando de la Sedena y tras los nuevos señalamientos del presidente López Obrador hacia los ministros, el panorama para las discusiones que vienen no lucen muy favorables para los proyectos del mandatario.



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

20 de abril de 2023

El Financiero	Uso de Razón Pablo Hiriart	El legado de López: el Ejército en los negocios	Los argumentos de López Obrador para entregarles poder y negocios a los militares son válidos hasta para justificar un golpe de Estado: sólo ellos pueden garantizar el buen funcionamiento de organismos civiles porque tienen disciplina y no son corruptos.
Excélsior	Razones Jorge Fernández	Guardia Nacional, Defensa y vacíos legales	En el actual escenario, más allá del discurso presidencial, los hombres y mujeres de las Fuerzas Armadas, dentro y fuera de la Guardia Nacional, sus mandos y elementos, que se juegan la vida (mucho más cerca de los balazos que de los abrazos) en los temas de seguridad, han quedado legalmente desprotegidos.
Excélsior	Juegos de Poder Leo Zuckermann	La militarización en las elecciones de 2024	López Obrador anunció que enviará el primero de septiembre de 2024, un mes antes de dejar el poder, una iniciativa para reformar la Constitución , de tal suerte que la Guardia Nacional dependa de la Sedena.
Milenio	Trascendió	Misión	En oficinas del Poder Judicial cuentan que los ministros de la Suprema Corte continuarán cumpliendo con su trabajo de hacer respetar la Constitución y no contestarán a las expresiones que descalifican su labor, como la cargada que lanzaron gobernadores de Morena, Claudia Sheinbaum y el titular de Segob, Adán Augusto López Hernández, por el revés al traslado de la Guardia Nacional a la Sedena.
El Universal	Bajo Reserva	Falla celada contera la presidenta de la Corte	En la antigua sede del Senado, en la calle de Xicoténcatl, todo estaba listo para la celada, por parte del oficialismo en contra de la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, a quien querían increpar el fallo del máximo tribunal del país que por mayoría dio reversa al traspaso de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional. Los que organizaron la emboscada, senadores de oposición, se quedaron con las ganas, pues doña Norma no asistió a la ceremonia solemne en la que se entregó la medalla Belisario Domínguez a la escritora y periodista Elena Poniatowska.
La Razón	Rozones	La provocación	La reconocida escritora Elena Poniatowska y su producción literaria y periodística que concitaron este año el respaldo unánime, no lo merecían. Pero los senadores dieron cuenta de que en ese órgano legislativo la fragilidad de los acuerdos y la polarización pueden ser más importantes que darle su valor y su lugar a quienes son un ejemplo para la nación.



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Síntesis informativa

20 de abril de 2023

Excélsior	Arsenal Francisco Garfias	Premian a Poniatowska entre gritos y arrebatos	A la entrega de la medalla no asistió el Presidente con el argumento de que podrían faltarle al respeto a su investidura. Tampoco Norma Piña, la primera mujer que preside la SCJN, estuvo presente. No supimos las razones.
-----------	---	---	---